

## CASTILLA Y LEÓN

## Los usuarios del AVE urgen a la Junta el descuento del 25% prometido

VALLADOLID

La Asociación de Usuarios de Alta Velocidad de Castilla y León urgió ayer a la Junta la puesta en marcha del descuento del 25 por ciento prometido por el Ejecutivo en el mes de junio de 2021, con un tope de máximo de 2.000 euros y que, presumiblemente, debía haberse aplicado a partir de octubre para aquellos castellanos y leoneses que «vivan aquí y que su lugar de trabajo esté fuera», principalmente orientado para los que viajan habitualmente a Madrid.

«La tienen que poner en marcha de forma inmediata. Estamos en marzo. Lluve sobre mojado. Entiendo que la Junta debe poner de forma inmediata esta medida para que sea sostenible a nivel social», incidió el presidente de la Asociación, Carlos Perfecto, quien intervino en el programa de Audiencias activas del Consejo Económico y Social (CES), con la sesión las 'Cercanías del siglo XXI', donde fue presentado por su presidente, Enrique Cabero.

«Hubo gente que se pensó volver en septiembre desde Madrid, por el inicio de curso de los escolares y los organigramas internos para el teletrabajo en las empresas, pero perdimos esta oportunidad, porque la ayuda no ha llegado. Ojalá llegue cuanto antes», argumentó. Perfecto justificó la importancia de la asociación en que son un colectivo que «se niega a marcharse de la Comunidad».

# Berkeley Minera pide al Gobierno la revisión del proyecto de Retortillo

## La empresa afirma que España podría suministrar en 18 meses el uranio suficiente para poder ser «independiente» de Rusia

SALAMANCA

Berkeley Minera continúa apostando por la construcción de la planta de uranio en Retortillo para cubrir la demanda nacional. Según afirmó el presidente de la empresa, Francisco Bellón, con la revisión del proyecto y teniendo en cuenta las aclaraciones proporcionadas al Ministerio, la construcción de la planta de Retortillo podría iniciarse «de manera inmediata». Una decisión que, tal y como trasladó Berkeley en un comunicado recogido por la Agencia Ical, daría una «solución a la dependencia de países con alto riesgo geopolítico» en un periodo de 18 meses, en el que España podría suministrar el equivalente a la importación actual de uranio proveniente de Rusia. Además, señaló que el país podría cubrir la totalidad del combustible para las centrales nucleares españolas durante más de 10 años.

El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) informó el pasado noviembre a Berkeley Minera España de la denegación de la autorización de construcción de la planta de fabricación de concentrado de uranio de Retortillo. Tras el informe desfavorable del Consejo de Seguridad Nacional (CNS) y esta decisión, Berkeley remitió documentación al Ministerio a través de la cual «Argumenta y da explicaciones a todas aquellas razones que han



Trabajos de la minera Berkeley. EP

servido de base para la denegación de la licencia». Una documentación que, según la empresa, está validada por expertos internacionales y de la que aún no han obtenido respuesta, informa Ical.

Berkeley insiste en esta petición para poder explotar las reservas de uranio nacionales, «las más importantes de la Unión Europea», según la empresa minera, y que dotarían de una capacidad total para cubrir la demanda y no depender de terceros países con «inestabilidad» y una «fiabilidad jurídica cuestionable». Actualmente, según datos de ENUSA de 2020, España

importa un 38,7 por ciento de uranio de Rusia, un 22,3 por ciento de Canadá, un 19,5 por ciento de Níger, un 11 por ciento de Kazajistán, un 3,7 por ciento de Namibia, un 2,5 por ciento de Uzbekistán y un 2,3 por ciento de Australia.

El proyecto de Retortillo, tal y como detalló Berkeley en el comunicado, impulsará el desarrollo de la provincia salmantina, con una creación de 500 empleos directos, que podría ampliarse hasta los 1000 según avance el proyecto. La previsión por parte de la empresa minera es de una inversión de 400 millones de euros en la localidad.

SORIA

## EL ALCALDE DE MEDINACELI ENTREGA EL ACTA DE DIPUTADO

El alcalde de Medinaceli (Soria), Felipe Utrilla, ha presentado su su baja en el Partido Popular además de que ha entregado en la Diputación Provincial su acta de diputado, donde ocupaba el cargo de vicepresidente cuarto, aunque ha manifestado que seguirá como regidor de la localidad soriana. Utrilla ha presentado su baja en el PP y su renuncia al acta de diputado provincial después de que este lunes se conociese que la Audiencia Provincial de Soria había condenado al alcalde y al teniente de alcalde por un deli-

LEÓN

## HUELGA DEL FRENTE DE ESTUDIANTES PARA MAÑANA

El Frente de Estudiantes y Estudiantes en Movimiento han convocado una huelga estudiantil para mañana con la que quieren pedir que «no se escuche a los bolsillos de los empresarios», sino a la comunidad educativa, ya que la reforma del sistema educativo «se presenta como un avance» cuando en realidad solo lo es para las empresas. En la ciudad de León, los estudiantes están llamados también ese día a protagonizar una concentración a las 12 horas frente a la subdelegación del Gobierno para «gritar bien alto» sus reivindicaciones «en un contexto de profunda

# Temprano exige a Mañueco saber «qué hará con el Diálogo Social»

## El dirigente de UGT dice que «no sería una buena noticia que Vox asumiera Empleo»

VALLADOLID

El secretario general de UGT en Castilla y León, Faustino Temprano, exigió ayer al presidente de la Junta en funciones, Alfonso Fernández Mañueco, que en su discurso de investidura para repetir en el cargo «diga qué va a hacer con el Diálogo Social» y si quiere acabar con el proceso de concertación con la entrada de Vox como socio de gobierno, que presente una iniciativa, porque está recogido en el Estatuto de Autonomía, y logre una mayoría de dos tercios para modificarlo, informa Ical.

Temprano, que participó en Va-

lladolid en las jornadas 'Jubilarse no es acabarse', recordó que Mañueco asumirá la Presidencia del Gobierno y deberá ser quien marque las políticas de concertación como cabeza del Ejecutivo y advirtió de que no consentirán que «digan una cosa, hagan otra y vuelvan a decir lo contrario».

Temprano advirtió de que en el reparto de consejerías que negocian PP y Vox, «no sería una buena noticia» que los de Santiago Abascal se hicieran con el departamento de Empleo. El dirigente sindical puso de manifiesto que Vox «no cree en el Diálogo Social» y las mesas de negociación

con sindicatos y patronal constituyen uno de los ejes principales de esa consejería, por lo que «mal empezamos desde el primer día».

Asimismo, constató que los líderes de Vox y su organización sindical les llaman sindicatos antiobreros, «pero dónde estaban ellos cuando se votó la reforma laboral y de las pensiones y la subida del Salario Mínimo Interprofesional», se preguntó.

El secretario general de UGT en la Comunidad rechazó bajar impuestos para controlar la inflación y se decantó por que el Gobierno «termine con la especulación» para acabar con la escalada



Faustino Temprano ayer en las jornadas 'Jubilarse no es acabarse'. ICAL

que pone en jaque a los ciudadanos. Del mismo modo, indicó que desde UGT «creen» en el estado del bienestar y para su sostenimiento hace falta dinero que se logra a través de impuestos.

En este sentido, repitió que es preciso que el Gobierno actúe controlando los precios y reclamó a los empresarios que den «el do de pecho» ante la situación que atraviesa España.

# La Diputación de Segovia «invierte en todas las personas de la provincia»

► El presidente de la institución, Miguel Ángel de Vicente, anuncia 31 millones de inversión para los Servicios Sociales



Miguel Ángel de Vicente anuncia las inversiones en Servicios Sociales

Santos Montoro. SEGOVIA

El presidente de la Diputación de Segovia, Miguel Ángel de Vicente, ha presentado la planificación del Área de Asuntos Sociales para el presente año, que contará con un presupuesto de 31 millones de euros con el fin de «invertir en las personas de la provincia». Uno de

los principales objetivos será la «estrategia de apoyos y cuidados de larga duración», con el fin de lograr que las personas puedan continuar viviendo en su propia casa y si se animan a residir en las residencias de la Diputación, que «vivan allí como en su casa».

También se va continuar trabajando en la mejora continua del Sistema de Gestión de Calidad,

con el fin de «contribuir a que se consolide un enfoque de atención integral centrado en la persona, ofrezca información para la toma de decisiones y la rendición de cuentas y sea lo suficientemente flexible para adaptarse con agilidad a los cambios».

Las personas en situación de riesgo atendidas por servicios sociales durante 2021 han sido 7.892, de las cuales 7.213, (más del 90 por ciento), han sido intervenciones relacionadas con situaciones de dependencia, bien de personas que residen en su domicilio (6.889 personas) o bien los cuidados o apoyos que prestamos a las personas que viven en nuestros centros (324 personas).

En relación con los programas y actividades de apoyo a la convivencia comunitaria el total de personas participantes durante 2021 ha sido de 4.150 personas, de las cuales 2.285 (más del 55 por ciento) han sido participantes de más de 65 años.

Así, estos planes de cuidados en los que se incluyen los ya conocidos Servicio de Asistencia a Domicilio, la Teleasistencia Domiciliaria, el Servicio de Comida a Domicilio o el trabajo comunitario a través del programa Narra tu vida y la formación a cuidadores de personas dependientes, se unen ahora al Sistema Personalizado de Dosificación de Medicamentos, los programas específicos de cuidado, la Prevención de Riesgos en el Domicilio y la Nutrición Adaptada a las distintas etapas de la vida, entre otros.

Y a los profesionales de CEAAS se les va a dotar con tablets y firma biométrica, facilitando de esta manera la tramitación de prestaciones sociales.



Enrique Cabero dialoga con Carlos Perfecto, entre otros

## Los usuarios del AVE urgen el descuento del 25% para los que trabajan en Madrid

► El presidente del CES, Enrique Cabero, destaca que la alta velocidad fija población

Santiago Felipe. VALLADOLID

La Asociación de Usuarios de Alta Velocidad de Castilla y León urge al Gobierno regional a poner en marcha el descuento del 25 por ciento del billete del AVE que prometió en junio pasado para aquellos castellanos y leoneses que viven en la Comunidad pero trabajan fuera y especialmente en Madrid, a quienes va orientada esta medida en su mayoría.

«La tienen que poner en marcha de forma inmediata. Estamos en marzo. Lluve sobre mojado. Entiendo que la Junta debe poner de forma inmediata esta medida para que sea sostenible a nivel social», señalaba el presidente de la Asociación, Carlos Perfecto, durante su intervención en un foro sobre las «Cercanías del siglo XXI», impulsado por el CES, presentado por su presidente, Enrique Cabero.

«Hubo gente que se pensó volver en septiembre desde Madrid, por el inicio de curso de los escolares y los organigramas internos para el teletrabajo en las empresas, pero perdimos esta oportunidad, porque la ayuda no ha llegado. Ojalá llegue cuanto antes» apuntaba

Perfecto aseguraba que la alta velocidad puede asentar población y que es una posibilidad real por estar muy cerca al mayor polo empresarial, que es Madrid.

Si bien, advertía de que Castilla y León es el principal exportador de talento a la capital de España y que por eso «hay que retenerlo cuanto antes».

Enrique Cabero, por su parte, aseguraba que el Consejo Económico y Social de Castilla y León trabaja en medidas sobre «fijación de población y reto demográfico» tanto en el informe anual como en otros documentos y recordaba que con la asociación de usuarios de Alta Velocidad mantuvo su primera reunión tras tomar posesión. «Estudian los temas en profundidad, justifican

## Carlos Perfecto también lamenta que Renfe no haya recuperado servicios ferroviarios

de manera solvente sus explicaciones y peticiones y hacen propuestas serias al servicio de la Comunidad», decía Cabero.

«A veces se perciben las infraestructuras de este tipo con la pérdida de población y nosotros hacemos una relectura contraria sobre las posibilidades de tener una red de AVE como la actual para utilizarlo como vehículo de fijación de población, como elemento de lucha contra la despoblación», señalaba.



Enología

## Valladolid vuelve a convertirse en capital mundial de la vitivinicultura

Arrancó en la Feria de Valladolid dos certámenes especializados en el mundo de la vitivinicultura como son Agrovid y SIEB, y que reúnen a más de 160 empresas nacionales e internacionales y que presentan sus últimas novedades. Una inauguración que contó con una nutrida representación de instituciones y donde estuvieron Óscar Puente, Carlos Pollán, Jorge Llorente, Víctor Caramanzana o Alberto Alonso.

**TRIBUNALES** | BALANCE DEL PASADO AÑO

# Los juicios por cláusulas abusivas se disparan un 39,2% en 2021

Los juzgados especializados que hacen frente a estas denuncias resuelven desde el año 2017 un total de 57.302 demandas en la Comunidad, el 85,1 por ciento de las 67.289 recibidas

SPC / VALLADOLID

Los juzgados especializados en cláusulas abusivas en Castilla y León ingresaron el año pasado 16.226 asuntos, 4.574 más que el año anterior, lo que supone un importante incremento porcentual del 39,2 por ciento, una tendencia que cambia tras caer al inicio de la pandemia, en 2020. Asimismo y según la información remitida por el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), el número de asuntos resueltos se situó en la Comunidad, en 2021, en 15.659, que supone una reducción del 25 por ciento respecto a los del año anterior, en la línea con el comportamiento nacional, donde lo hizo un 24,4 por ciento, hasta 143.050.

Estos órganos judiciales, que surgieron para hacer frente a la avalancha de demandas de particulares contra entidades bancarias por cláusulas suelo, gastos hipotecarios y demás condiciones contractuales que la justicia demostró más tarde que era abusivas, recibieron desde su puesta en marcha en 2017, 67.289 asuntos y resolvieron 57.302, lo que supone 85,1%.

Igualmente, la tasa de resolución anual en Castilla y León fue del 96,5 por ciento, frente al 111 por ciento de 2020 y el 142 de 2019. La tasa de resolución es el cociente entre los asuntos resueltos y los ingresados en un determinado período y pone en relación el volumen de ingreso con la capacidad resolutoria de los juzgados.

La tasa global de resolución desde la puesta en marcha de los Juzgados especializados en cláusulas



Juzgado de Primera Instancia 4 de Valladolid, encargado de esta materia. / J.TAJES

### Cláusulas abusivas en contratos hipotecarios

	2018	2019	2020	2021	Total*
■ Asuntos ingresados	-	12.220	11.652	16.226	67.289
■ Asuntos resueltos	-	17.420	12.933	15.659	57.302
■ Sentencias dictadas	8.676	15.639	11.962	14.577	52.321
■ Tasa de resolución (% asuntos resueltos entre registrados)	63,4	142,6	111,0	96,5	86,6

(\*Desde el 1 de junio de 2017)

FUENTE: Consejo General del Poder Judicial

abusivas a mediados de 2017, se situó en la Comunidad a finales de 2021, en el 86,6 por ciento, por encima del 71,6 por ciento de la media nacional.

**SENTENCIAS DICTADAS.** Los juzgados especializados dictaron un total de 17.577 sentencias, un 21,8 por ciento más que el año anterior. El número de sentencias desde 2017 asciende en la Comunidad, a 52.321. Estos órganos dictaron en España 123.938 sentencias, un 27 por ciento más, según informa la Agencia Ical.

La cifra aumenta hasta las 420.154 si se cuentan desde el 1 de junio de 2017. El CGPJ indica que el número de sentencias favorables equivale al 97,8 por ciento, y el de asuntos en global, en el 97,4 por ciento.

Los asuntos que entran en los Juzgados especializados no sólo concluyen cuando se dicta sentencia; también pueden concluir por auto final o decreto cuando, por ejemplo, se acumulan en un solo procedimiento varias demandas referidas a distintas cláusulas de la misma hipoteca o se produce la renuncia o el desistimiento de una de las partes.

Los Juzgados especializados en acciones individuales sobre condiciones generales incluidas en contratos de financiación con garantías reales inmobiliarias cuyo prestatario sea una persona física conocen de asuntos que se refieren, entre otros, a cláusulas suelo, vencimiento anticipado, intereses moratorios, gastos de formalización de hipoteca o hipotecas multdividas.

**TRANSPORTE**

## Los usuarios del AVE urgen a la Junta a aplicar el descuento del 25% prometido

SPC / VALLADOLID

La Asociación de Usuarios de Alta Velocidad de Castilla y León urge a la Junta a la puesta en marcha del descuento del 25 por ciento prometido por el Ejecutivo en el mes de junio de 2021, con un tope de máximo de 2.000 euros y que, presumiblemente, debía haberse aplicado a partir de octubre para aquellos castellanos y leoneses que «vivan aquí y que su lugar de trabajo esté fuera», principalmente orientado para los que viajan habitualmente a Madrid. «La tienen que poner en marcha de forma inmediata. Estamos en marzo. Llueve sobre mojado. Entiendo que la Junta debe poner de forma inmediata esta medida para que sea sostenible a nivel social», incidió el presidente de la Asociación, Carlos Perfecto, quien intervino en el programa de Audiencias activas del CES, con la sesión las «Cercanías del siglo XXI», donde fue presentado por su presidente, Enrique Cabero.

«Hubo gente que se pensó volver en septiembre desde Madrid, por el inicio de curso de los escolares y los organigramas internos para el teletrabajo en las empresas, pero perdimos esta oportunidad, porque la ayuda no ha llegado. Ojalá llegue cuanto antes», argumentó Perfecto. Igualmente, justificó la importancia de la asociación en que son un colectivo que «se niega a marcharse de la Comunidad», en lo que denominó como un «sacrificio personal, empresarial y familiar», ya que la alta velocidad «puede asentar población». «Es una posibilidad real por estar muy cerca al mayor polo empresarial», concluyó.

**ECONOMÍA** | ASAMBLEA GENERAL

## Vitartis vincula la agroindustria a la generación de riqueza rural

SPC / BURGOS

El presidente de la Asociación de la Industria Alimentaria de Castilla y León (Vitartis), Pedro Ruiz, vinculó ayer a la agroindustria con la generación de riqueza y la fijación de población en el medio rural, y explicó que la mitad de las industrias asociadas mantiene su sede en localidades con una población inferior a los 5.000 habitantes. Un nicho de mercado, dijo, que emplea actualmente a 3.150 personas en la Comunidad y que favorece «al pro-

greso social y económico de las zonas donde están radicadas las industrias». Así lo expuso durante la asamblea general de la compañía Uvesa de la capital burgalesa.

En este sentido, puso en valor el dinamismo y la estructura capital del sector, al que ha definido como «estratégico» para la economía regional y una señal de identidad de Castilla y León. Durante el acto aseguró que 2021 fue «un año positivo» pero advirtió de los peligros a los que se enfrentan las empresas

con motivo de la invasión de Ucrania, el aumento disparado de costes energéticos logísticos, la huelga del transporte y la sequía.

«El año ha sido relativamente bueno», afirmó, al tiempo que precisó que «se está además en un contexto en el que queremos ser optimistas y también realistas con el mercado, con la situación actual». «Ya creemos que hay bastante pesimismo», dijo, por lo que incidió en crear «certidumbre» y destacó «la parte positiva» de la actualidad.



Foto de familia de los miembros de Vitartis durante la asamblea. / ICAL